

令和7年度第6回沼田市教育委員会会議録

- 1 期日 令和7年8月26日（火）
- 2 場所 テラス沼田 防災会議室403
- 3 出席者 竹之内篤教育長、永井和恵委員、武藤英子委員、長谷川清委員、小黒陽子委員
- 4 沼田市教育委員会会議規則第19条第3号による出席者
星野盾教育部長、来原満博教育総務課長、林武史学校教育課長、武井良和生涯学習課長、原澤秀樹文化財保護課長、阿部勝良スポーツ振興課長、真船啓子教育総務課長補佐
- 5 開会宣言（午後2時57分）
- 6 会議録の承認
- 7 日程第1 会期の決定
会期は、8月26日の一日と決定
- 8 日程第2 会議録署名委員の指名
教育長が武藤英子委員を指名
- 9 日程第3 教育長報告

（教育長）

気象データをみると小中学校の夏休みが始まった7月19日から昨日までの38日間で、最高気温が30度以上の真夏日に達しなかったのは3日間だけ、そのうち猛暑日が19日間もあった。引き続き、暑さ対策・体調管理に留意しなければいけない状況であると考えている。

教育長報告を3点させていただく。

○7月23日、24日にの1泊2日でぬまたネイチャースクールin尾瀬が実施された。参加した中学生は学校等の協力もあり14名だった。青育連や高校生のジュニアリーダー、尾瀬高校の生徒や教職員、協力者である保健師や山岳会の方々に支えていただき、尾瀬という地元の資源を学ぶ貴重な自然体験となったと感じている。生涯学習課の職員には計画・準備・実施で頑張っていただいたが、今回の評価を来年度に生かしてもらいたいと考えている。

○8月3日から5日にかけて沼田まつりが開催され、まんどや子供みこしにおいて、子供たちが活躍していた。このような地域の行事を通じて、少子化や人口減少社会における文化の伝承の重要性や必要性を強く感じたとこ

ろである。

○夏休みも明日27日に2学期の始業式を迎えることになる。大きな事故等の報告は受けていない。全員が無事に2学期の順調なスタートができることを願っているところである。学校において2学期は運動会や体育大会、また小学校の修学旅行などいろいろな行事が控えている。残暑やコロナ感染症がはやっている情報もあり、熱中症予防や感染防止対策などに配慮しながらも子供たちの学びを充実させていけるように各学校を支援していきたい。

(永井委員)

高崎市で学校を早く開けてほしいという新聞記事があった。仕事で早く出かける人が、早い時間に学校を開けてもらいたいということだが、高崎市は用務員で対応すると言っている。親も学校を開けてもらえば安心して仕事にも行ける。先生はそこまで責任を持てないという気持ちもあり反対の意見もあると思うが、対応していただければ親は有り難いと思う。これから学校統合をしていくとこういう状況は多くなっていくのではと思う。

(武藤委員)

大変な事故のニュースがある中で、沼田市は大きな事故もなく2学期を迎えるのは良かったと思う。

保育園と学校教育は違うが、皆さんが働いている状況で、学校が始まるまでの時間を担保できると親も安心して勤めに行けると思う。とても大変だと思うが何か方策を考えられればいいと思う。

道路を走っていて気がついたことだが、塗装が剥がれて横断歩道がどこなのか分からぬところがある。横断歩道を渡りなさいと子供たちに交通安全の指導をしているが、横断歩道が分からぬような状態だと事故も多くなってくるので心配に思う。

(学校教育課長)

通学路の点検を毎年夏休みにやっている。各学校から心配なところをあげていただき、教育委員会、警察、市の建設課と関係部署が集まって、1日かけて市内の点検をしている。その中で、横断歩道を塗り直した方がいいところ、標識をつけた方がいいところと、それぞれの役割でやれることを考えている。点検をしたばかりで、今整理をしている状況である。

(長谷川委員)

先月も触れさせていただいたが、熊のニュースが各地で出ている。明日から学校ということだが、通学路にも出たりするので心配をしている。

温暖化で非常に暑くなっていて、学校の夏休みを延長する学校もあるというニュースもある。状況にもよるが、来年、再来年も暑さが続いていくと思うので、延長についても検討できればと思う。

(教育長)

夏休みについては、学校管理規則を変更して昨年度から2日間延長している。県内では8月末まで夏休みという地域も増えている。今回の見直しも沼

田市だけでなく利根郡の町村も含めて変更しているので、今後の課題になってくる。長期休業を増やすという流れはあるが、年間で授業時数を確保する上でひとつ考えているのは、ふだんの学校の負担軽減に回していくいかというところである。授業を無理に入れていくのではなくて、教職員の事務処理の時間にしたり、6時間でなく5時間で終わりにする、中学であれば早めに部活動に参加をして遅くならないうちに下校ができるようにしたり、そういった時間の活用も考えながら検討させていただければと思う。

(小黒委員)

8月6日に、戦後80年特別学習会に参加した。生徒たちは渡部先生の話を真剣に聞いていた。参加された生徒の中に体育着の生徒が10名ほどいた。暑さ対策としてだったかもしれないが、制服着用の方がよかつたのではと感じた。意見交換の際も、活発な意見交換ができるなどを期待して参加させていただいたので少し残念に思った。

(学校教育課長)

参加者の服装については、教育委員会から特に示さなかつたので、丁寧に声をかけなくてはいけないと感じている。意見交換については子供たちは意見を持っていたが、渡部先生が場の雰囲気から判断され、打合せと異なる展開になった。今後このような機会があった場合は、活発な意見交換ができるように考えてまいりたい。

(教育総務課長)

- ・次回開催日
次回開催を、令和7年9月19日（金）午後2時30分から予定

(教育総務課長)

- ・9月定例市議会付議予定事件（補正予算要求概要）について
- ・「沼田市新たな学校づくり実施計画」の進捗状況について
- ・第2回夏休み学校給食センター親子見学会の結果について
- ・9月の主な行事予定について

(学校教育課長)

- ・9月定例市議会付議予定事件（補正予算要求概要）について
- ・令和7年度中体連総合体育大会及び関東・全国大会結果について
- ・令和7年度沼田市平和推進事業「戦後80年 特別学習会」について

(生涯学習課長)

- ・9月定例市議会付議予定事件（補正予算要求概要）について
- ・ぬまたネイチャースクールの結果について
- ・令和8年沼田市二十歳を祝う会の開催について

(文化財保護課長)

- ・9月定例市議会付議予定事件（補正予算要求概要）について
- ・生方記念文庫第38回企画展「花と火に～たつゑハワイを詠う～」の結果に

について

- ・「発掘された真田の城 沼田城跡」の配付について

(スポーツ振興課)

- ・9月定例市議会付議予定事件（補正予算要求概要）について
- ・第75回都市対抗水泳競技大会の結果について
- ・国民スポーツ大会PRの結果について
- ・沼田市民スポーツ大会について

10 日程第4 議案第15号 利根農業者トレーニングセンターの廃止に係る条例改正について

議事の大要

沼田市社会体育施設である利根農業者トレーニングセンターを廃止するにあたり、沼田市社会体育施設設置及び管理条例の一部を改正する条例について議決を求めるもの

スポーツ振興課長が議案書添付資料により説明

異議なく原案のとおり決定

11 閉会宣言（午後3時57分）